

**Dimanche 3 mars 2024 - 3ème dimanche de Carême**

**Homélie (Jean 2, 13-25)**

Dans la tradition juive il était de coutume d'offrir un sacrifice à Dieu pour « renouer » avec Lui, d'où la présence des animaux, d'où ces marchands et ces commerces qui nous sont décrits dans cet Évangile ; il était nécessaire de donner quelque chose de soi pour rester en relation avec Dieu.

Jésus vient nous exhorter de ne pas faire de commerce avec Dieu, Dieu ne s'achète pas : Il se reçoit.

D'où cette attitude inhabituelle et déstabilisante de la part de Jésus vis à vis des marchands du Temple, car jamais nous ne l'avons vu se mettre ainsi dans une telle colère : « **il fit un fouet** », « **il les chassa tous du temple** », « **il jeta par terre la monnaie** », « **il renversa leurs comptoirs** » ; des manières d'agir violentes, manifestées par Jésus, qui nous surprennent et nous interrogent.

La colère de Jésus n'est pas de celle que nous pouvons montrer parfois et qui traduit souvent notre impuissance et/ou notre orgueil. La colère de Jésus manifeste ici sa profonde tristesse devant ce qu'est devenue la maison de son Père : un lieu de marchandages, d'échanges de biens, et non un lieu de culte, un lieu de prière.

« **Cessez de faire de la maison de mon père une maison de commerce** » ; oui Jésus est malheureux, parce que les hommes n'ont pas compris comment venir à la rencontre de Dieu. Jésus vient nous dire que pour rencontrer son Père, pas besoin d'intermédiaire, pas besoin de signes extérieurs de richesses ou de culte pour entrer en relation avec Lui ; Jésus nous invite à nous ouvrir à Dieu dans la prière ; inutile de faire du négoce ou des sacrifices en tout genre pour Lui faire plaisir.

Aux juifs qui interpellent Jésus sur son attitude, la réponse est tout aussi violente : « **Détruisez ce sanctuaire, et en trois jours je le relèverai** » ; c'est bien de son corps ressuscité dont il parle, le Temple de Dieu indestructible.

Ne sommes-nous pas nous aussi le Temple de Dieu ? Si nous sommes Temple de Dieu, c'est que par la grâce du Baptême nous sommes ressuscités avec Jésus, nous vivons de sa résurrection. Dieu vient demeurer en nous et pour que Dieu fasse sa demeure en nous, par et avec son Fils, Il nous invite à nous désencombrer de tout ce qui pourrait faire désordre et empêcher qu'à travers nous, Il puisse se laisser voir et entendre.

Aujourd'hui, quelle serait l'attitude de Jésus face à notre Église . Comment entrons-nous en relation avec Dieu ? Comment nous adressons-nous à Dieu dans nos prières ?

Pendant ce temps de Carême, dans le silence et la prière, laissons Dieu s'inviter en nous pour y faire sa demeure.

**Françoise ROUSSEAU – Laïque - Paroisse St Jacques en Gâtine**